



**PARTIDO
COMUNISTA
DE ESPAÑA**

Comité Regional de Aragón

C/ Mayor 55
50.001 - Zaragoza
976 200 256
www.aragon.pce.es
info@aragon.pce.es

INFORME POLÍTICO ABRIL 2023

1. Breve análisis de la realidad regional

La actualidad política está marcada, desde hace ya unas semanas, por la cercanía de las elecciones municipales y autonómicas. Todas las estructuras de los partidos que acuden a ellas se están tensionando y estamos viviendo ya en campaña. Nuestro papel concreto en las elecciones viene analizado en otro documento aparte, pero aun así hay que mencionar los asuntos que influyen en la realidad política interna y externa en su conjunto.

En primer lugar a nivel interno nos encontramos con la situación de que hay dos camaradas del Partido en puestos de salida en las principales instituciones aragonesas, 1º al Ayuntamiento de Zaragoza a través de ZeC, y 2º a Cortes de Aragón por Zaragoza provincia. Siendo bastante más probable que la camarada Elena salga por Zaragoza al Ayuntamiento. La situación en ZeC es de relevo total en las candidaturas. Cabe añadir que es importante la participación en ZeC pues, como bien sabemos los y las comunistas, la mayoría de las veces la legitimidad en los espacios se gana a través del trabajo concreto. Cabe decir que el Partido en su conjunto tiene que demostrar y apoyar a las camaradas en el proceso. Son camaradas que, con disciplina partidaria, ocupan un lugar importante en la lucha electoral, que aunque sabemos que no es la única tarea del Partido sí tiene importancia. Sobre todo en el periodo de campaña que es cada 4 años.

A nivel externo estamos viendo que el parlamentarismo ejerce su papel de aparato ideológico del Estado, es decir, está centrando la atención, mientras a lo largo y ancho del territorio se están dando movilizaciones que aunque a día de hoy no son muy numerosas tienen un potencial enorme, están señalando contradicciones que el sistema no puede solucionar. Nuestra táctica y nuestro discurso, estemos o no estemos en campaña, tiene que seguir girando en los mismos ejes que han venido marcados los últimos meses por la campaña #Cambiarlabalanza.

Es importante que el abrazo del oso que ha realizado el “Lambanato”, el gobierno caciquil del PSOE Aragón, a Chunta y Podemos no se extienda a Izquierda Unida, ni a las estructuras municipales. Frente al gobierno con el PSOE como única opción tenemos que confrontar. Un posible Gobierno que aglutine a todas las fuerzas de la izquierda del PP capa de facto la posibilidad de una alternativa de izquierdas. Hay alternativa rupturista, que pasa inevitablemente por la organización y movilización popular, al gobierno del social-liberalismo. Si en ciertos movimientos sociales hemos perdido legitimidad dada la situación estatal, una pertenencia al Gobierno de Lamban puede ser nefasto a nivel regional. Lanzaremos el peligroso mensaje de que no hay política revolucionaria más allá del Parlamento.

Mientras tanto, la situación de la clase trabajadora no para de empeorar. Ya lo hemos analizado tanto en la campaña antes citada como en el anterior IP. Es cierto que el paro

se mantiene o mejora ligeramente pese a tener unas cifras altísimas que asumimos como normales en España. Pero los precios no paran de subir, 7,5% de IPC subyacente, es decir lo que pagan las y los consumidores de a pie, los salarios no despegan del 2% - 3% y la vivienda sigue siendo un problema crónico. El terrorismo patronal sigue siendo también una realidad cotidiana: hace solo unos días nos encontramos con la triste noticia que un trabajador había muerto mientras instalaba equipos de FCC. Esa es la situación mientras las grandes empresas batan beneficios récord. Este Primero de Mayo tiene que ser un grito frente a esta realidad. Los y las comunistas tendremos que estar en las diferentes movilizaciones que se den a lo largo del territorio, potenciarlas y dar visibilidad tanto al Partido como a la situación real y material de nuestra clase.

Otros problemas se acumulan día a día. La sanidad, nicho de mercado para los grandes capitales que han puesto en ella su mira, empeora cada día. En el punto de mira tenemos que tener la ley 15/97 que permite la privatización de la sanidad, pero no nos oponemos a dicha ley por su numeración si no por su contenido; debemos estar atentos también a otras reformas legislativas que abran el camino a la privatización. Frente al ataque a la ya debilitada sanidad primaria están surgiendo respuestas. Muestra de ello es la movilización por la sanidad que se realizó en Zaragoza en marzo. Pese a no haber tenido una gran preparación, no por la voluntad y trabajo de nuestros militantes allí, sacó a unos cuantos cientos de personas a la calle que, teniendo en cuenta la situación actual del movimiento popular, no está nada mal. Esto nos indica que hay potencialidad porque hay problemas diarios y cotidianos.

Otros ejemplos de ello son los comedores escolares, con graves deficiencias que están siendo señaladas por la comunidad educativa en unas movilizaciones que si bien no son muy numerosas están siendo mantenidas en el tiempo. Se están dando más movilizaciones de este estilo, que si bien no son masivas, ni se llevan el titular o el tuit viral del día nos indican que hay razones objetivas para pensar que "España no va bien". Hay grandes contradicciones y es el papel de las y los comunistas estar en ellas, potenciarlas y señalar que este sistema no las puede suplir, y que en el caso que solucione una hay otras muchas que surgen.

La falsa solución que el estado va a proponer y está proponiendo en todas estas deficiencias es la colaboración público-privada: una nueva forma de enunciar la privatización de los servicios públicos. El capital busca siempre nuevos mercados, algunas necesidades básicas gracias a las luchas populares estaban al margen de su gestión privada, pero esto se agota. La socialdemocracia no es posible en el siglo XX, el capital ha declarado la guerra abierta contra las clases populares.

Por último, pero no por ello menos importante, nos encontramos con las movilizaciones y conflictos en defensa del territorio. El fatídico cuarteto de molinos, placas, telesillas y macrogranjas. Ya se ha analizado en otros informes políticos. La novedad es que los movimientos de respuesta siguen aumentando su capacidad de influencia y movilización. El 16 de abril se vio la inmensa potencialidad que tiene la lucha en defensa del territorio. Con el lema "Aragón sí, pero no así" cientos de personas, con un análisis muy preciso y anticapitalista, llenaron las calles de la capital. La DGA no para de facilitar estas actuaciones, incluso con purgas internas dentro de sus técnicos. Parafraseando a Marx "Hoy la DGA se limita a ser el consejo de administración que defiende los intereses de la oligarquía". Mientras Podemos y CHUNTA siguen apoyando a un gobierno que mira más por estos intereses que por los de la población que vive en las zonas afectadas, o por el medio que destruyen. El escenario se plantea muy complicado en los próximos años, los meses de temporada de esquí se reducen, y los meses de época de incendios aumentan. El modelo productivo extractivista de la

energía en el conjunto del territorio y de turistificación de nuestras montañas no tiene futuro ni desde la propia perspectiva capitalista. Es este mismo modelo que solo beneficia a la burguesía financiera el que potencia el turismo de lujo en Canfranc o quiere pegar el pelotazo con la nueva Romareda en Zaragoza. El modelo de Azcón y de Lamban es el mismo. Mientras los y las trabajadoras que cuidan nuestro medio pierden derechos. Mención especial a la huelga iniciada por las y los bomberos forestales de Aragón cancelada por el incendio en Vilanova de la Reina.

Como conclusión realizar la reflexión que el objetivo que ahora mismo tenemos las y los comunistas en todas estas luchas es unificarlas. Probablemente la DGA destruya Canal Roya, implante su modelo de placas y molinos, se debilite la sanidad pública o nuestros niños y niñas coman peor y menos en los comedores escolares. La tarea fundamental es conseguir que esa respuesta popular no caiga en saco roto, que las asambleas, plataformas y espacios generados a raíz de estas luchas se conviertan en permanentes, en definitiva, acumular fuerza para las batallas que vendrán.

Propuestas políticas y próximas fechas de importancia:

Desde el PCE Aragón queremos hacer un llamamiento a todos y todas nuestras amigas y simpatizantes para que se marquen en el calendario las siguientes fechas.

1) Primero de Mayo

Como todos los años el día de la clase trabajadora el Partido estará en la calle denunciando la situación de empobrecimiento de la clase trabajadora. Llamamos a la movilización del propio 1º de Mayo.

2) Seis de mayo en defensa de Canal Roya

El 6 de mayo tendrá lugar en las calles de la capital aragonesa uno de los principales hechos que tienen que hacer ver a la DGA que la sociedad no defiende su modelo especulativo y de turistificación del Pirineo. Es una auténtica barbaridad contra nuestro medio y nuestras montañas.

3) Elecciones municipales y autonómicas

El 28 de mayo serán las elecciones municipales y autonómicas en las que se jugará la correlación de fuerzas parlamentarias a nivel local y regional para los próximos cuatro años. Desde el PCE Aragón no solo llamamos al voto por IU a nivel autonómico, que ha sido la única voz discordante en las Cortes frente al Cuatripartito encabezado por Lambar, si no también por todas esas candidaturas municipales que plantean una política alternativa. Nuestra fuerza es la movilización de militancia, amigos y amigas y simpatizantes y no la de tener espacios mediáticos. Llenar las mesas, actos y asambleas es nuestra campaña; entendemos la política de otra forma.

4) Fiesta PCE - Aragón 17 de junio

Para finalizar el curso político como todos los años tendremos nuestra Fiesta regional en el Quiosco de la Música del Parque Grande de Zaragoza con el lema "Cambiar la Balanza": Charlas, actividades, mitin central y conciertos -todo gratuito- organizado únicamente con nuestra fuerza militante. Ya podéis marcaros la fecha en vuestras agendas.

Zaragoza, 15 de abril de 2023